

KPS_Graz

Klimapionierstadt Graz

Programm / Ausschreibung	FinVn 22/23, Mobilitätssystem, MS: Klimaneutrale Stadt - (EU) Ausschreibung 2022	Status	laufend
Projektstart	15.09.2023	Projektende	14.09.2028
Zeitraum	2023 - 2028	Projektlaufzeit	61 Monate
Keywords	Graz; Klimaneutralität; Klimaschutz; Klimawandelanpassung; Quartiersentwicklung; Governance, Innovation; Replikation;		

Projektbeschreibung

Die Stadt Graz hat im November 2020 einen umfassenden Klimaschutzplan-Prozess gestartet. Dieser zielt darauf ab, auf Basis einer Eröffnungsbilanz eine strategisch geleitete Umsetzung von Klimaschutz-Maßnahmen parallel zu bereits bestehenden Konzepten der Klimawandelanpassung, in allen Lebensbereichen in Graz zu initiieren und zu fördern.

Mit dem eingereichten Projekt "Klimapionierstadt Graz" im Rahmen der "Pionierstadt – Partnerschaft für Klimaneutrale Städte 2030" mit dem Klimaschutzministerium sollen mit insgesamt sieben zusätzlichen Spezialist:innen wichtige strategische Klimaschutzkompetenzen in der Grazer Magistratsverwaltung aufgebaut und verankert werden, die eine wesentliche Rolle bei der zügigen Umsetzung des Klimaschutzplanes - sowohl auf gesamtstädtischer Ebene, als auch auf Quartiersebene einnehmen.

Darüber hinaus soll die Entwicklung einer zeitgemäßen, effektivitäts- und effizienzsteigernden Governance in der Magistratsverwaltung zu einer frühestmöglichen Erreichung der definierten Klimaschutzziele führen.

Zudem werden in der beantragten Pionierstadt-Kooperation vier Grazer Pilotquartiere ausgewählt, von denen mindestens eines vom städtischen Expert:innenteam auf seinem Weg in Richtung Klimaneutralität bis 2030 begleitet und unterstützt werden soll.

In einer speziellen Mehr-Ebenen-Lernumgebung sollen in der Zusammenarbeit von internen und externen Stakeholdern Lösungsbausteine entstehen, die wesentlich zur Transferierbarkeit der entwickelten Innovationen in andere Städte beitragen sollen.

Abstract

The City of Graz launched a comprehensive climate protection plan process in November 2020. This aims to initiate and promote a strategically guided implementation of climate protection measures in parallel to already existing concepts of climate change adaptation, in all areas of life in Graz.

With the submitted application "Klimapionierstadt Graz" as part of the pioneer-city-cooperation with the Ministry of Climate Protection, important strategic climate protection competences are to be built up and anchored in the Graz municipal administration with a total of seven additional specialists, who will play an essential role in the swift implementation of the climate protection plan - both at the city-wide level and at the neighborhood level.

Furthermore, the development of a contemporary, effectiveness- and efficiency-enhancing governance in the local administration should lead to the earliest possible achievement of the defined climate protection goals.

In addition, four pilot districts will be selected in the course of this pioneer city cooperation, at least one of which will be accompanied and supported by the municipal expert team on its way towards climate neutrality by 2030.

In a special multi-level learning environment, internal and external stakeholders will work together to develop solution modules that will contribute significantly to the transferability of the developed innovations to other cities.

Projektpartner

- Landeshauptstadt Graz